

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 22, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3.369 DE LA MAÑANA

MADRID, LUNES 22 DE ABRIL DE 1867.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NÚM. 22.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó el siguiente real decreto:

Queriendo dar á mi muy amada hermana la infanta doña María Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, una nueva prueba del amor que la profeso, vengo en decretar que el hijo ó hija que de aquí adelante se concieba, sea condecorado tan luego como reciba el santo sacramento del bautismo con la gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III si fuere varón, y si fuere hembra con la banda de la real orden de damas nobles de la reina María Luisa; y que haga mis veces para este acto su augusto esposo mi muy querido hermano el duque de Montpensier.

Dado en Palacio á diez y seis de abril de mil ochocientos sesenta y siete.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Estado, Eusebio de Calonge.

De real orden expedida por el ministro de la Guerra se ha dispuesto que el teniente del regimiento de Infantería de Asturias D. Eusebio Hernández Ballesteros sea dado de baja definitivamente en el ejército por haberse ausentado de esta plaza sin permiso.

El periódico oficial insertó ayer espigones á S. M. de los ayuntamientos de Baena, San Fernando, Puerto de Santa María, Hoyo de Manzanares, Alameda, Montilla, Nava del Rey y Agrada, colegio de Santa Teresa de Avila, instituto de Canarias, escuela normal de Avila y escuela de náuticos de San Sebastian.

El ayuntamiento de Corera ha dirigido al señor gobernador de la provincia la siguiente manifestación:

«Señor gobernador: El ayuntamiento de Corera ha leído con sumo agrado la sentida y persuasiva alocucion que anunciando el levantamiento del estado de sitio se ha servido V. S. dirigir á los pueblos de esta provincia.

Identificada esta corporacion con los salvadores principios que dicho documento encierra, é interpretando fielmente los patrióticos sentimientos de sus administrados, ofrece á V. S. desde luego su debida pero entusiasta cooperacion para la conservacion del orden público; y ruega encarecidamente á V. S. se sirva hacer presente al gobierno de S. M. la

indignacion con que han visto que algunos periódicos extranjeros, haciéndose eco de alevosas sugerencias, se vienen permitiendo injuriar del modo mas grosero á nuestra escelsa y muy amada soberana.

Si V. S. cree oportuno y conveniente enviar á los pies del trono las mas sinceras protestas de lealtad y adhesion por parte de este ayuntamiento y pueblo á la augusta persona de S. M. y su ilustre dinastía, nos dispensará V. S. el mas alto honor, por el cual damos á V. S. anticipadamente las mas cumplidas gracias.

Dios guarde á V. S. muchos años. Corera 15 de marzo de 1867.—José María Ubia.—Manuel Cordon.—Faustina Herce.—Hermenegildo Fernandez.—Mannél Arratia.—Manuel Ochagavia.—Martín Lázaro.

La asociacion hidrográfica del ministerio de Marina de San Petersburgo participa que, para que puedan distinguirse mas fácilmente durante el dia, se han pintado de blanco las torres que anteriormente lo estaban de rojo de los faros de Kin, de Danamunde y de Magnusholm situados dentro del golfo de Riga; y de amarillo oscuro las torres que anteriormente lo estaban de rojo de los faros de Sekar y de Kokskear, situados dentro del golfo de Finlandia. Las cúpulas y las linternas de estos cinco faros están pintadas de verde.

Un periódico oficial de aduanas da cuenta de los siguientes nombramientos del ramo:

—Se ha nombrado administrador de la Aduana de Adra á D. Alfonso María Lardín, interventor de la del Ferrol; para esta plaza á D. José María Senen, contador de la del Carril, y para esta á don Eulogio Sanchez Moragas, electo administrador de la de Adra.

—Se ha repuesto en la administracion de la Aduana de Noya á D. Roman Garcia Blancas, cesante del mismo empleo.

—Se ha nombrado fiel primero del depósito de carbon de Barcelona, á don Antonio Elordi, electo alcaide de la aduana de San Sebastian; para esta plaza á D. Antonio Sandino, que antes lo fué y se halla electo administrador de la del Ferrol; para este destino á don Diego Florez Marquez, oficial primero de la Aduana de Almería; para su reemplazo á D. Ladislao Oliver de los Santos,

que lo es segundo de la de Palma, y para la resulta á D. Joaquin Maria Cabanas, marchamador de la de Valencia y fiel cesante de consumos.

El *Courrier des Etats Unis* dice que se han realizado los pronósticos del señor D. Arturo de Marcoartú y de otros ingenieros ingleses sobre el telegrafo ruso-americano que creyeron imposible de establecer. Se habia formado en Nueva-York una compania americana muy protegida por los gobiernos de Rusia y de Norte-América, que la facilitaron buques y otros auxilios materiales. Esta compania anunciaba todos los dias en los periódicos que en el año de 1867 se establecerian las comunicaciones telegráficas de uno á otro hemisferio por sus líneas, y que las obras serian mucho mas fáciles que se esperaba; todos creian en la existencia de materiales depositados en la línea y de grandes contratos hechos en Inglaterra por la ruidosa compania que diariamente se hacia elogiar en los periódicos americanos, cuando de repente aparece en estos una resolucion de la compania desistiendo y abandonando su proyecto. El *fiasco* lo tendrán que lamentar los pobres accionistas que han empezado á reclamar contra los autores de la farsa.

A *La Reforma* le escriben de la Habana que la causa de la crisis por que está pasando el comercio de la isla, es el haberse retirado de la circulacion en poco tiempo 220 millones de reales.

En virtud de las facultades que nuestro Santísimo Padre Pio IX ha concedido al señor arzobispo de Valencia, este ha destinado el día de hoy para bendecir solemnemente al pueblo en nombre de Su Santidad.

Desde el año último, en que se redujo en Bélgica, el precio de los telegramas ordinarios á medio franco, los despachos que se cruzaron por las líneas de aquel pais ascendieron á 692636, produciendo 407632 francos, ó sea mas de un 30 por 100 que en el año anterior, en que los despachos costaban un franco.

Un despacho de Florencia que publica los periódicos franceses dice que se cree proxima la dimision del nuevo ministro de Hacienda Sr. Ferrara, entrando á desempeñar de nuevo esta cartera el Sr. Sella que ha dado pruebas en tan

elevado puesto de espíritu práctico y de habilidad.

Escriben de Florencia á los periódicos imperialistas franceses que la opinion pública en Italia continúa mostrándose favorable al ministerio Rattazzi. Créese que si el gabinete puede resolver la cuestion de Hacienda tendrá larga vida.

Ha llegado á Atenas el príncipe Juan de Dinamarca que debe desempeñar la regencia del reino helénico mientras dure la ausencia del rey. La acogida que se le ha hecho en el Pireo ha sido entusiasta. El rey salió á recibirle á Syra.

El *Menorquin* recibido hoy dice lo siguiente:

«En la imposibilidad de dar carácter político á nuestro periódico, por no encontrar un editor responsable, que según la ley llene los necesarios requisitos, y siendo nuestro diario literario, científico é industrial, y no pudiendo de consiguiente seguir otra marcha que la últimamente adoptada, publicamos á nuestros favorecedores que no quieran continuar suscritos se sirvan dar su nombre á esta redaccion, y siendo notables las bajas, nos veremos obligados á suspender por ahora la publicacion del *Menorquin*, y privar del trabajo á nuestros jornaleros.»

El *Constitutionnel* asegura saber de buen origen que, deseando hacer constar el gobierno holandés que no existe ningun lazo ni conexion entre el gobierno de Holanda y el de Luxemburgo, que forman dos gobiernos y dos estados completamente distintos, ha ordenado á sus agentes diplomáticos en el extranjero que se abstengan en adelante de toda gestion en los asuntos del gran ducado y de toda ingerencia en los intereses de los habitantes luxemburgueses.

Ha sido enviada al rey de Holanda una peticion firmada por gran número de habitantes del ducado de Luxemburgo favorable á las pretensiones del gobierno francés. Los periódicos del vecino imperio, al dar cuenta de esta noticia, dicen, como es natural, que los firmantes son personas formales y respetables del gran ducado.

El *Imparcial* ha publicado un razonado artículo sobre agricultura, en el cual su

autor D. Juan de Dios de la Puente, ingeniero agrónomo y catedrático de la escuela de Fiate, ya conocido en el estado de la prensa, escita el celo de los ayuntamientos y diputaciones provinciales para que contribuyan por su parte á los altos fines de la actual legislacion de ensenanza agrícola.

El regente de la audiencia de Zaragoza ha llegado á Madrid con objeto de buscar curacion á una penosa enfermedad de la vista, que padece.

La *Gaceta de Alemania del Norte* desmiente cuantas noticias han dado los periódicos sobre declaraciones diplomáticas de Francia ó de Rusia respecto á la cuestion de Luxemburgo.

Segun tiene entendido un diario de Valencia, puestas de acuerdo las dos empresas de Madrid y Valencia, restablecerán desde el 21 de este mes el servicio de tranes que hace poco regia, y que fué momentáneamente alterado con grave perjuicio del público de aquella capital.

El jueves Santo fueron servidos los presos de las cárceles de Valencia con una comida extraordinaria.

El viernes confirió órdenes sagradas, en la capilla de su palacio, el prelado de Valladolid. La gran mayoría de los ordenandos procedia del arzobispado de Burgos, otros del obispado de Zamora, y los menos de la diócesis vallisoletana.

El circo de la plaza del Príncipe Alfonso, en Valencia, está casi terminado y debe inaugurarse á primeros de mayo.

Se asegura que el Sr. Rivas, empresario del circo del Príncipe Alfonso, que se encuentra en París contratando artistas para su compania, ha resuelto pasar por aquella capital á su regreso á España para tratar personalmente con el dueño del circo valenciano sobre el ajuste de la misma compania que trabaje en la corte.

Dice *El Español* á propósito de la cuestion del Tornado:

«Si el tribunal de alzada confirma la sentencia del de presas, descuete el pueblo español, que el barco apresado quedará en nuestra marina, ó se sepultará en el mar con toda ella. Nada será suficiente para arredrar al gobierno en una cuestion en que defiende la justicia y la independencia de los tribunales.»

## LAS VOCACIONES.

101

final en la escala de los sentimientos afectivos. Para recorrerla todo, no nos basta querer, ni no querer; es indispensable hallar esa armonía delictosa que se desprende del alma de una mujer por sus cualidades y por su modo de manifestarlas, y que esta armonía responde á la de nuestro corazón.

Pero nada de esto viene á pelo. Es una distraccion como otras muchas, que espero me perdonaréis.

Antonio fué aquella noche á la calle de la Cruz, feliz, contento, animado.

Habia recibido una carta de Adelaida.

Estuvo tan amable, tan atractivo en su conversacion, tan risueño, tan feliz en sus ideas, que Eduardo le felicitó cordialmente y Carlota sintió aquella noche una cosa parecida al placer, pero mezclada con cierta penosa sensacion.

No sabemos lo que seria, pero si que aquella noche interrumpió varias veces la conversacion del marido, para hacerle hablar de Antonio.

Cuando este se despidió era bastante tarde. Llamó aparte á Eduardo y le dijo:

—Mañana irás á casa.

—Para salir á paseo?

—Para leerle la carta que he recibido.

—Es verdad, dijo Eduardo riendo; se me olvidaba que no he hablado mas que con un átomo de Antonio.

—Vengativo exclamó este como reprimiéndose.

Carlota le dijo tambien al tiempo de despedirse, acompañando la frase con una de aquellas miradas de entornados ojos cuyo poder tenia tan esperanzado:

—Que no nos olvide Vd.

Antonio oyó y contestó á las palabras, pero no se apercibió de la mirada.

## VII.

Se me figura que he tomado la narracion con mucha calma. Para que no lleve á alcanzar las dimensiones de *Los Tres mosqueteros* con su segunda y tercera parte, convendrá saltar sobre los pequeños acontecimientos, y citando solo los hechos culminantes, analizar este drama en el que por cierto no faltan lágrimas, ni sangre, así como su pequeña dosis de dicha; tres cosas en las que puede compendiarse la historia del género humano.

Carlota llegó á concebir una verdadera pasion por Antonio.

Antonio mas y mas preocupado con la correspondencia de Adelaida Sanchez, ni aun fijó sus ojos en la belleza de Carlota.

Eduardo alimentaba incógnitamente la criminal pasion de su esposa con el elogio de su amigo, que continuamente brotaba de sus labios.

La situacion, gracias al carácter voluntarioso y enérgico de Carlota, llegó pronto á ser tan transparente que solo Eduardo era el único que la ignoraba; como acontece con frecuencia.

Antonio dejó de visitar la casa de Eduardo. Este lo agobió á puras reconvencciones.

Carlota fué un día sola á visitar á Antonio en su casa.

Las malas lenguas celebraron aquel día con un festín.

No faltó quien tratara de humillar á Eduardo, pero éste rechazó la especie como una gran calumnia.

Como tomara, y sin embargo, incremento, interperó á Antonio, quien con su acostumbrada lealtad le espuso cuanto habia. Entonces se desarrolló con furia el carácter impetuoso y apasionado de Eduardo. Insultó á su amigo, le provocó de una manera escandalosa y le obligó á batirse.

Antonio asistió á la oña firmemente resuelto á dejarse matar; pero la fortuna, que le destinaba para mejor suerte, hizo que solamente saliese herido, aunque de mucha gravedad. Durante su curacion no se apartó un instante de su cabecera el acogido Eduardo; que supo por boca misma de la vehemente y exajerada Carlota la verdad de los hechos.

Con el restablecimiento de Antonio coincidió la separacion de Eduardo y Carlota.

Apenas pudo Antonio ponerse en camino, partió para Paris. Allí recibió de Adelaida la confesion mas sincera que haya salido jamás de labios de mujer.

Adelaida habia sido mas ligera que culpable; pero como una falta, por leve que sea, trae siempre consigo la espacion, la falta de Adelaida hizo caer sobre ella, á mas de una lluvia de amarguras y desengaños, la mas cruel de todas las espaciones conocidas en la esfera moral; la de sufrir incesantemente el peso de la calumnia incansable en sus invenciones, mientras mas se estiende, y con la calumnia el desprecio.

El represen'tante de Turquía en Italia Rustei Bey va á ser reemplazado por Kallimacki.

Escríben de Berlín á un periódico de provincias en el Báltico lo siguiente: «El haber armado casi todas las fuerzas navales de Prusia para verificar maniobras en el Báltico, puede considerarse algo mas que una simple coincidencia accidental con las complicaciones políticas del momento. Prusia se encontrará en disposición, por este medio, de enviar una parte de sus fuerzas marítimas al mar del norte, cuyas costas serán las mas amenazadas antes de que una escuadra danesa haya cerrado el paso del Sund á los buques enemigos.»

La sociedad económica de Murcia ha trabajado y trabaja sin descanso para que los productos de la provincia se hallen representados en la próxima exposición valenciana. Se cree que aquella provincia sea la que esponga mas y ofrezca mayor variedad de efectos y frutos.

Dicen de Valencia: «La temperatura se mantiene bastante levantada, haciéndonos disfrutar las anticipadas delicias de una primavera encantadora. Los huertos se han abierto ya á los aficionados á las flores y las fresas, y la vegetación anticipada por los calores se presenta en toda su lozanía. Pocos años hemos disfrutado un tiempo tan delicioso en los meses de marzo y abril.»

En Miramar y otros puntos de la costa valenciana continúa la esportacion de naranjas, vendiéndose ahora el millar á 120 rs.

Hoy podemos ampliar los detalles que ayer dimos acerca del horrible incendio del Conservatorio, rectificando de paso algunas noticias inexactas, de las que corrían de boca en boca entre la multitud angustiada que presenciaba el siniestro.

Hallábanse en el salon grande del conservatorio unos cuarenta á cincuenta individuos de la sociedad de conciertos del Sr. Barbieri, esperando á que concluyera el ensayo de orquesta del teatro Real para empezar enséguida el del concierto de mañana. Entre tanto el señor Barbieri estaba ensayando al piano el coro de niños del Hospicio y estaban todos los papeles de música colocados en sus atriles, cuando de repente se percibió un fuerte calor y un olor de humo muy pronunciado hacia la parte del escenario al lado del cual se hallaba el señor Barbieri ensayando.

El telon de embocadura estaba echado e impedía á los profesores ver lo que pasaba, por lo cual saltaron sobre el dicho escenario dos individuos del coro y al querer levantar el telon se vieron todos casi envueltos en una espesa nube de hu-

mo negro, visado de tal modo que todo el escenario parecia un y loar: entonces dió el Sr. Barbieri el grito de todo el mundo á la calle y solo se quedaron unos cuantos, entre los cuales estaba el mismo maestro abriendo los balcones, para no ahogarse con el humo y para procurar salvar los instrumentos y papeles de música que fuera posible.

Todo esto fué obra de un momento, y aunque instintivamente obraban con mucho orden, el fuego era tan rápido y ya invadía el pasillo único punto de salida, que apenas tuvieron tiempo para salvar sus personas y algunos instrumentos de música y papeles de los que estaban en los atriles, todo lo cual les embarrizó bastante, produciendo á varios individuos quemaduras y contusiones más ó ménos leves. Entre los mas lesionados se encuentra en primer término el profesor de la orquesta del Sr. Barbieri, don Roman Alvarez, quien con un valor heroico salvó de enmedio de las llamas tres violoncellos con sus cajas, que ya estaban casi en estado de ignición, y que al cogerlas le quemaron ambas manos.

Los coristas D. Joaquin Llopis, D. Anacleto Diaz y otros que no recordamos, sufrieron tambien contusiones ó quemaduras. El mismo Sr. Barbieri recibió una fuerte contusion en el dedo corazón de la mano derecha, golpe que le produjo hinchazon y grandes dolores que todavía continúan.

De los instrumentos y efectos de la propiedad particular del Sr. Barbieri ó de la de los individuos de la sociedad de conciertos se pudieron salvar la mayor parte, que fueron depositados en la tienda del estero de la esquina de enfrente; únicamente fueren pasto de las llamas varios instrumentos de cuerda, un bombardino, una caja de trompa con todos los tonos del instrumento, un par de timbales, un bombo, un tambor, un considerable número de ariles; y sobre todo muchos cuadernos de música de Beethoven, que á la hora presente se están copiando de nuevo por doce ó catorce copiantes que han pasado la noche en vela trabajando para que no deje de llevarse á efecto el concierto de mañana en el circo del Príncipe Alfonso.

En resumen, la pérdida de la Sociedad de Conciertos se calcula en ocho ó diez mil reales, cantidad muy respetable para los profesores, pero insignificante, comparada con las muchas y de consideración que acaba de experimentar el único establecimiento de enseñanza musical que tenemos en España.

Estas pérdidas son inmensas, puesto que han padecido mucho las obras de fábrica y las bóvedas, destruyéndose casi por completo los pisos, decorado, mobiliario y hasta las estatuas del exterior, entre los cuales se hallaba una de la señora Lagrange.

El magnífico órgano del establecimiento, que parece estaba evaluado en

diez mil duros, ha quedado reducido á cenizas, lo mismo que unos cuantos pianos de gran valor.

El archivo y parte de la secretaría del establecimiento tambien han sufrido mucho quemándose algunos documentos; la mayor parte de los que se custodiaban en el archivo y en la direccion han podido salvarse, sin embargo. El teatro pequeño y algunas salas de las cátedras han podido salvarse tambien de las llamas.

Al principio se temió mucho por el vestuario del establecimiento, pero reconocido por el Sr. Oregon se vió que estaba intacto. De la habitación del Sr. Duénas, empleado de la casa, solo se pudieron salvar algunos muebles, quemándose unos 1500 reales en dinero, quince medallas de oro y diez y seis de plata destinadas á los premios de los concursos, algunos cubiertos de plata y varios vasos de este metal.

El fuego se propagó rápidamente á impulso del fuerte viento que dominaba en aquella hora, á las dependencias del mismo, extendiéndose principalmente por el ala derecha, ó sea en la fachada norte, hasta el extremo de comunicarse á eso de las seis de la tarde con el guarderías del teatro y otras dependencias del mismo, lo que obligó á los arquitectos de la villa á establecer cortaduras en las cubiertas y pisos para aislar aquel elemento é impedir se comunicase al escenario y armaduras del mismo, comprometidas como se hallaban por su inmaduración al fuego y por el viento que á cada instante las ponía en inminente peligro, pero que afortunadamente pudo evitarse y alejar todo peligro con el pronto y eficaz auxilio de los medios con que cuenta esta municipalidad, el celo de todas las autoridades y acertada direccion de los arquitectos de villa y de seguros de incendios, que todos á porfia lograron atajar en menos de cuatro horas y antes que viniese la noche, un estenso incendio que ha podido adquirir grandes proporciones.

No tenemos tiempo ni espacio para consignar los mil rasgos de valor y abnegacion de que dieron pruebas las autoridades todas, así civiles como militares, los arquitectos, operarios, soldados y personas particulares que guiadas únicamente por su buen desso y desprovistas de todo carácter, han tomado una parte muy activa en la estincion del incendio. Sin embargo, consignaremos algunos nombres que nos son conocidos, sintiendo no poder hacerlo con los de todos los que han contribuido á la pronta terminacion del siniestro.

Las autoridades, multiplicándose extraordinariamente y acudiendo á los sitios de mayor peligro, prestaron un inmenso servicio con sus órdenes y medidas acertadas y previsoras, secundadas admirablemente por los jefes, oficiales y clase de tropa de la Guardia civil, zap-

duros y artilleros. El personal de mandaderos de la villa y de la compañía se manióbró siempre con una y acertadamente bajo la direccion de los arquitectos de villa señores Vega, Martínez, Níñez y de sus compañeros Vereá y Goz, los cuales, auxiliados por los de seguros, se encontraron en los sitios de mayor peligro, y lograron extinguir en tan corto tiempo un incendio que amenazaba destruir el edificio entero.

Tambien es digno de citarse el celo desplegado por todos los señores tenientes de alcalde y conservador del Teatro Real Sr. Coello, los cuales contribuyeron con sus disposiciones á la estincion del devorador elemento.

El teniente alcalde Sr. Ibañez se encontró en sitios peligrosos al lado del señor ministro de la Gobernacion, y salvó papeles muy interesantes.

El Sr. D. Salvador Travado se presentó al señor gobernador á ofrecerle sus servicios, poniendo á disposicion de la autoridad un nuevo producto llamado Cartuchos extinguidores de incendios, que fué recibido y aceptado, cediendo el mismo gobernador su carnaje, en donde se condujeron al lugar del siniestro. No diremos que el incendio pudo amenazarse con estos cartuchos, porque ya estaba vencido cuando se aplicaron; pero arrojados al fuego, ya en las bombas, ya entre las llamas, por el Sr. Travado y por los oficiales de artillería, se pudo descubrir el poderoso auxiliar que proporciona este producto químico.

La base del pensamiento que ha tenido el inventor de estos cartuchos, consiste, segun un presopeto que hemos recibido del mismo Sr. Travado, en desarrollar el gas ácido clorhídrico, cuyas propiedades son diametralmente opuestas y contrarias á la combustion, aprovechando la circunstancia de que una pequeña parte del gas es suficiente, en una atmósfera limitada, para impedir que el incendio se declare, ó para combatirlo victoriosamente, deteniendo sus estragos.

Un testigo presencial y activo del siniestro nos cita los nombres de los señores M. Martínez, sin carácter oficial, Molinero, arquitecto de incendios, Roldán, ayudante de la comision de ensanche, Lastra arquitecto de incendios y otros que subiendo á la parte alta del edificio que da á la calle de Carlos III, manejaron diestramente las bombas, dispusieron una cortadura en el tejado y tomaron otras varias medidas todas eficaces para la estincion del incendio.

Desgracias personales de consideración no ha habido, ó al menos no tenemos noticias de que las haya á la hora en que escribimos, á no ser que contemos las quemaduras, contusiones y heridas de los individuos de la sociedad de Conciertos de que dejamos hecho mérito, y la circunstancia de haberse fracturado una pierna un soldado, sacar me-

diamente de un guardia civil y algunas otras lesiones leves en algunos individuos de tropa.

Las diligencias formadas desde el primer momento por los juzgados que se presentaron en el sitio de la desgracia en averiguacion de las causas que han podido dar origen al incendio, han pasado al juzgado de Hacienda, que es al que corresponde por ser el siniestro en edificio del Estado. Hoy trabajan bastantes operarios para desalojar de escombros toda la parte incendiada.

Antesayer á las siete de la tarde fué hallado en la cuesta de la Vega el cadáver de un hombre llamado Pedro Lopez, muerto, segun hemos oido, á consecuencia de una profunda herida que le causaron en el pecho con una navaja. El presunto agresor se halla en poder de los tribunales y se dice que la desgracia ocurrió en riña. Dices tambien que el ya difunto tendria unos 30 años de edad y que se dedicaba á vender quinca en la plaza Mayor, en cuyo punto empezó la disputa. El cadáver fué depositado en el hospital General y el juzgado respectivo antiende en este suceso.

Ayer se ha administrado la comunión pasual á los enfermos del hospital de la Princesa á y las mujeres del de Incurables. Hoy se administrará á los del hospital General y del Carmen.

Ayer ha dado principio en la iglesia de Santo Tomás la solemne novena de las Cuarenta Horas, llamada del Alambra. Por la mañana en la misa mayor ha predicado el Sr. D. José María Mon, y por la tarde en los ejercicios D. Vicente Pas tor.

El día 1.º de mayo próximo se procederá al deslinde y acotamiento del ferrocarril de contorno de esta capital, ó sea al ramal que ha de unir las estaciones del Norte y Mediodía, en los términos que previene la instruccion de 16 de julio de 1855, á cuyo acto deberán concurrir los dueños de terrenos á quienes afecte la linea, y los señores tenientes de alcalde del distrito de la Audiencia, el regidor síndico del ayuntamiento de Madrid, el ingeniero jefe del ferrocarril del Norte y el representante de esta empresa.

Al adorar solemnemente la Santa Cruz en los Divinos Oficios el día de Viernes Santo, S. M. la Reina, de acuerdo con el consejo de Ministros, se ha dignado indultar de la pena capital, caso de que se les imponga por sentencia que cause ejecutaria, á los reos de homicidio Francisco Lloret y Lisares, cabo primero de la reserva de Alicante; José Roig y Ventura, soldado músico del regimiento de infantería de León; Ramon Bergea Tarragó, que lo es del de Nápoles del ejército

Mientras Eduardo vagaba por Madrid presa su espíritu de tan honda melancolía que anagaba estinguir la llama de su existencia, Antonio en París contraía gítilimo enlace con Adelaida Sanchez al tibio resplandor de la alborada de la dicha que para ambos comenzó á brillar desde aquel momento para iluminarlos despues eternamente.

Cuanto antecede, pero con minuciosos detalles y pronunciado con la voz del sentimiento, me fué referido por un compañero de viaje que la casualidad me deparó volviendo de una de mis frecuentes escursiones á la frontera de Francia.

Aquel compañero, que no era otro que el mismo Eduardo, fuese por simpatía, fuese por esa imperiosa necesidad de expansión de los grandes dolores especialmente cuando se cebaban en espíritus débiles, no solo me concedió su confianza en los tres dias que viajamos juntos, sino tambien su amistad.

Al fin terminó así mi joven y melancólico amigo con los ojos empañados:

—¡Ay! ¡amigo miol! ¡quién al saber las circunstancias de estos dos matrimonios presagiara tan triste resultado para el mio y tan feliz para Antonio! Porque de esto ha ya dos años: yo amando y aborreciendo á mi esposa á quien no he vuelto á ver en ese tiempo, he seguido y sigo arrastrando penosamente el pesado fardo de la vida sin dar abrigo á una esperanza, á un consuelo para los dias futuros que se bantizan con el, para mí, tristísimo nombre de porvenir: tristísimo que parece indicar una cosa que se espera, que debe llegar y que para mí no llegará nunca.

Todo el que supo mi casamiento me auguró una envidiable existencia por las garantías de dicha que no podian dejar de suponer en Carlota.

Todo el que supo ó adivinó el casamiento de Antonio, le presagió directa ó indirectamente, y yo fui de este número, desdichas sin cuento.

Pues bien, acabo de venir de París y de abrazar á Antonio, que se ha establecido allí definitivamente, porque dice que en París todo el que sabe algo gana tres veces mas que en cualquier otra parte. Le he encontrado mucho mas feliz que al principio de su casamiento. Libres él y ella de murmuraciones y calumnias, amándose y disfrutando una posicion desahogada é independiente, ¿qué mas pueden apetecer? Segun Antonio, su mujer es un inagotable manantial de bellezas y dulzuras. Esta frase en boca de quien lleva mas de dos años de casado, revela bien á las claras su dicha escepcional.

Compare Vd., amigo mio, y dígame despues: ¿cómo se conocen las garantías de felicidad que una mujer encierra?

—Planteemos, le contesté sonriendo, por consolarle ó distraerle, planteemos el problema para presentarlo á los sabios del mundo, de este modo: «Dada una mujer cualquiera, sus antecedentes y costumbres, averiguar el mal que le aquejará en su día.»

Pero en el fondo de mi cerebro bullian infinitas ideas, de las cuales he dado una ligera y rapidísima síntesis en el preámbulo ó exordio con que encabezó esta pequeña narracion.

IV

—¿Y tú, amigo mio, ¿cómo se conocen las garantías de felicidad que una mujer encierra?

—Planteemos, le contesté sonriendo, por consolarle ó distraerle, planteemos el problema para presentarlo á los sabios del mundo, de este modo: «Dada una mujer cualquiera, sus antecedentes y costumbres, averiguar el mal que le aquejará en su día.»

FIN.



